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PEP 39 Info

Edito

Chers amis,

Depuis janvier 2020, nous avons réactivé le «PEP Info» des PEP 39, quelque temps abandonné.
Nous avons alors calé sa publication sur un rythme à peu près trimestriel. 

Cette fréquence nous permettait de varier les sujets abordés et d’équilibrer la part consacrée au 
Pôle Social et celle réservée au secteur des séjours.
Elle était également dictée par un souci de bonne gestion financière puisque la publication 
papier et son envoi par courrier postal avaient un coût non négligeable et que nous nous effor-
cions de regrouper les contenus.

Aujourd’hui, alors que le «PEP Info» n’existe plus qu’en version numérique, il faut bien avouer 
que sa taille ne constitue plus un argument et que cette fréquence rend parfois caduques cer-
taines informations au moment de leur parution.

C’est pourquoi, à compter du numéro 18, nous vous proposerons un nouveau format, plus 
concis, plus fréquent, davantage calé sur l’actualité du moment, quitte à ce que, d’une publica-
tion à l’autre, la part consacrée à chacun des deux secteurs de notre association varie.

Nous espérons que ce nouveau format saura vous informer plus régulièrement de la vie de 
votre association.
N’hésitez pas à nous faire part de vos remarques, sur le fond comme sur la forme en utilisant 
l’adresse : contact@pep39.org.

L’équipe de la Commission Communication 
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Du côté des séjours

Portes ouvertes à l’École des Neiges : une première édition réussie malgré la pluie !

Le samedi 28 septembre 2024, le centre de vacances Ecole des Neiges de Lamoura a accueilli ses premières Portes Ou-
vertes, combinées avec le Forum des Associations de Lamoura. Malgré une météo pluvieuse, l’événement s’est très bien 
déroulé et a permis de mettre en lumière les activités du centre ainsi que celles de 12 associations locales.
Dès 13h30, les visiteurs – habitants, familles de Lamoura et des environ – ont pu découvrir les nombreuses installations 
du centre. Répartis dans les différentes salles pour échapper à la pluie, les stands des associations locales offraient un 
éventail d’activités et d’initiatives : association de zumba, pompiers volontaires et chœur local, pour ne citer que quelques 
exemples.
L’équipe pédagogique du centre a, quant à elle, proposé au public des initiations sportives adaptées à tous, en intérieur. Les 
participants ont pu s’essayer à des disciplines comme le tir à l’arc, l’escalade en salle et le tir à la carabine laser. Malheu-
reusement, la pluie a empêché l’utilisation de la toute nouvelle tour d’escalade, installée au printemps dernier…
Un moment fort de cette journée a été la participation d’une dizaine de jeunes de la MECS (Maison d’Enfants à Caractère 
Social) de Lavigny, accompagnés par leurs éducateurs. Leur venue s’inscrit dans un travail en cours visant à renforcer les 
partenariats entre les différents secteurs des PEP 39, notamment le secteur social et le secteur vacances-loisirs. L’événe-
ment a été une belle illustration de ce rapprochement.
La veille, l’équipe des PEP 39 a aussi profité de l’occasion pour organiser une réunion de travail avec des partenaires régio-
naux. Des associations PEP des départements voisins (PEP Centre Bourgogne Franche-Comté, PEP Loire Dôme Allier), qui 
envoient beaucoup d’enfants en séjour à Lamoura, ont fait le déplacement pour découvrir les nouveautés du centre. 
Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette journée et plus particulièrement aux associations 
l’Abonde Animation et les Amis de l’Ecole des Neiges pour leur participation. Et un clin d’œil à Maxence Pernin, stagiaire 
aux PEP 39, qui a aidé à coordonner l’événement dans le cadre de son BTS «Développement et animation des territoires 
ruraux».        

Blandine Schmitt
                                                Responsable secteur PEVLC 
         



Le Dispositif Vacances Apprenantes : Une Opportunité pour Tous

Qu’est-ce que le Dispositif Vacances Apprenantes ?

Lancé en 2020 par le gouvernement français, le dispositif Vacances Apprenantes a pour objectif de lutter contre les 
inégalités éducatives et sociales, notamment en période de vacances scolaires. Ce programme offre aux enfants et ado-
lescents la possibilité de participer à des activités éducatives, culturelles et sportives pendant les vacances d’été, tout 
en favorisant le lien social et le bien-être.

Les Objectifs du Dispositif : Réduire les Inégalités et Favoriser l’Apprentissage.

Un Dispositif Accessible:
Le dispositif est accessible à tous les enfants et adolescents, de 6 à 17 ans répondants aux critères d’attributions de cette 
aide : quotient familial inférieur à 1500€, vivant en quartier politique de la ville, vivant en zone de revitalisation rurale ou 
en situation de handicap.

Impact et Retombées:
Depuis sa création, le dispositif Vacances Apprenantes a montré des résultats positifs :
Augmentation de la Participation : De nombreux jeunes ont pu bénéficier d’activités enrichissantes, renforçant ainsi leur 
confiance en eux et leur motivation.

Renforcement du Lien Social : 
Les activités permettent aux jeunes de se rencontrer, de créer des amitiés et de développer des compétences sociales 
essentielles.

Soutien aux Familles : 
En proposant des solutions de garde et d’activités, le dispositif soulage les familles, particulièrement celles qui tra-
vaillent pendant l’été.

Le dispositif Vacances Apprenantes représente une avancée significative dans la lutte contre les inégalités éducatives. 
En alliant apprentissage et plaisir, il contribue à construire une société plus inclusive et équitable. À mesure que le pro-
gramme évolue, il continuera de jouer un rôle essentiel dans le développement des jeunes en France, leur offrant des 
outils pour s’épanouir et réussir.

L’été dernier, nous avons pu aider 44 enfants à partir en colonie de vacances grâce à ce dispositif.

Emilie Vidal
Chargée de missions



Atelier Pasteur : trente ans déjà !

Voilà une belle aventure à laquelle 
l’association des PEP 39 est fière 
d’avoir apporté son concours.
C’est pourquoi, à l’invitation de Mi-
chel Maublanc, Président de la So-
ciété des Amis de Pasteur, au nom 
des PEP 39, Brigitte Comparet, Ma-
rie-Pierre Flechon et Pascal Matray 
étaient présents à cette cérémonie 
le 7 octobre dernier. 

De la Mairie de Dole en la personne 
de M. Gilbert Barbier à la Société des 
Amis de Pasteur, de l’Education Natio-
nale à l’association des PEP, du labo-
ratoire de l’hôpital de Dole à l’Acadé-
mie des Sciences, grâce au pouvoir de 
conviction hors du commun déployé 
par Jacques Touzet, IEN à Dole, je me 
souviens avec bonheur de l’énergie et 
de la bonne volonté que chacun a mis 
dans cette affaire.

Il faut dire que le projet était enthou-
siasmant. 
Faire découvrir à des jeunes élèves 
la démarche scientifique, les accom-
pagner dans l’observation du monde, 
les aider à formuler des questionne-
ments, des hypothèses, puis élaborer 
les expérimentations et les protocoles 
propres à les valider (ou invalider)

Au-delà des séances pédagogiques à 
l’atelier, ouvertes aux classes juras-
siennes, Bernard Guillot, directeur de 
l’association des PEP39, proposa de 
créer des séjours avec hébergement 
et de les commercialiser via le réseau 
des PEP. C’est ainsi qu’il fut décider 
d’accueillir ces séjours dans les lo-

caux de la Maison d’Enfants de Jouhe 
(Pavillon De Broissia).

Il avait fallu une bonne dose de 
conviction pour décider un Conseil 
d’Administration, à investir dans la ré-
fection du rez-de-chaussée du pavil-
lon De Broissia de la MECS du Jouhe. 
Sols, murs, plafonds, rien n’échappa à 
la réfection, complétée par l’achat de 
28 lits en hêtre tout neufs.
Pour compléter, les 2 premières pail-
lasses étaient installées à l’Atelier, 
Place Barberousse. 

Je revois, en 1994, ces bambins d’une 
école du Val de Marne, venus passer 
deux semaines de séjour «Pasteur». 
Hébergement à la MECS du Jouhe, mais 
aussi à l’Ecole des Neiges de Lamoura 
le week-end, repas du midi pris dans 
les cantines scolaires, on les vit dé-
couvrir le patrimoine de la ville, mais 
aussi la Forêt de Chaux, reproduire 
(presque) l’expérience de Pasteur en 
allant ouvrir pour les ensemencer, des 
boîtes de Petri dans la rue des arènes, 
puis à Villers Farlay, enfin au sommet 
du Col de la Faucille, la mer de glace 
étant un peu loin !

Dans son discours, Michel Maublanc 
évoquait le regret que nous n’ayons 
jamais réussi à trouver, dans la région 
doloise, un hébergement pérenne 
pour développer ces séjours, malgré 
de nombreuses expériences (Jouhe, 
Chamblay, Lycée Duhamel, Mont Ro-
land…), et il en relança l’idée, adres-
sant un clin d’œil aux PEP.
Il rappelait également que ce dispo-
sitif n’avait vu le jour et ne s’était dé-
veloppé que grâce à un engagement 
sans faille de l’Education Nationale.

Qu’en serait-il aujourd’hui de cette 
belle synergie si nous devions 
construire un tel projet ?

  Les services de l’Aide Sociale à 
l’Enfance accepteraient-ils d’accueillir 
au sein d’un de leurs établissements, 
des séjours occasionnels de classe de 
découverte ?
  L’Inspection Académique déli-

vrerait-elle un agrément à cette drôle 
de structure temporaire ?
  L’Education Nationale aurait-
elle les moyens d’accompagner ce 
projet par la mise à disposition de 
moyens humains ?
  Les PEP, après avoir perdu 
leurs 12 postes d’enseignants, au-
raient-ils la possibilité de détacher 
pendant le temps nécessaire, une per-
sonne pour concourir à la réussite du 
projet ?

Être d’un naturel optimiste n’empêche 
pas d’être lucide et de penser raison-
nablement qu’aujourd’hui, la tâche 
serait infiniment plus ardue. 

Et pourtant, dans ce monde où le 
premier venu, pour peu qu’il maîtrise 
l’usage d’une webcam a plus d’au-
dience qu’un prix Nobel, je me dis que 
nous aurions probablement dû faire 
encore davantage et multiplier sur le 
territoire, cette belle initiative.

Longue et belle vie à l’atelier Pasteur.

Pascal Matray
Vice président secteur PEVLC



50e anniversaire de la Maison d’enfants de Lavigny : samedi 29 juin 2024

C’est la fête ! Le soleil était de la partie et partout des ballons et des fleurs pour égayer les lieux. De nombreux invités 
nous ont fait l’honneur de participer à l’évènement : parmi eux, le Président du Conseil Départemental Mr FASSENET, 
accompagné de plusieurs conseillers départementaux, le Maire de Lavigny, nos collègues et amis des PEP 01, d’anciens 
salariés et d’anciens pensionnaires, des habitants du village. Après les discours, chacun a pu étancher sa soif et garnir 
un petit creux avec un appétissant et copieux buffet, tout en profitant d’une ambiance jazzy avec les musiciens Marc 
JOUBERT et Jean-Charles MATER. La « Compagnie 24 carats » assurait l’animation : ses deux personnages burlesques 
passaient de groupe en groupe pour amuser chacun avec leurs facéties. 

Les enfants et leurs éducateurs se sont  mesurés sportivement sur le terrain de foot ou au tir à la corde ; d’autres se sont 
trouvé un nouveau look au stand de maquillage ; ou encore les adultes qui se retrouvent au jeu des chaises musicales 
: moments conviviaux et chaleureux qui se sont poursuivis jusqu’en soirée, pour devenir très forts en émotion avec la 
prise de paroles de jeunes adultes, aujourd’hui sortis de la Maison d’enfants, qui ont tenu à remercier publiquement les 
personnels qui leur ont permis de grandir et de devenir des « gens bien ». Une belle journée pour tous.

Brigitte Comparet 
Présidente

                           Soirée 
pizzas à la Maison d’enfants de Lavigny : 13 septembre 2024

Invités à la Maison d’enfants par le Maire de Lavigny et son Conseil Municipal, pensionnaires et  personnels de la Maison, 
administrateurs et habitants du village se retrouvent pour un moment des plus sympathiques. 

Mr le Maire est là depuis le début d’après-midi pour préparer son four à pizzas ambulant. Vers 18h, alors que la bise a 
fait baisser la température les convives apprécient la chaleur du four maintenant rempli de braises. Les pizzas variées 
arrivent  prêtes à cuire sur un ingénieux système de rayonnages. Quelle organisation !  Avant de les déguster, nous 
prenons l’apéritif accompagné d’excellents amuse-bouche de notre cuisinière. C’est un des « grands » de la Maison qui 
prend la parole pour expliquer que cette initiative est un remerciement de la Municipalité pour la réfection d’un mur de 

soutien de la Maison d’enfants, contigu du parking communal, financé sur 
le budget de la Maison d’enfants.

Chaleureuse ambiance où tous se retrouvent sans préjugés sur les uns 
ou les autres. Un beau pied de nez aux jugements hâtifs et trop généraux 
véhiculés par les médias, sur l’accueil des enfants confiés.

Brigitte Comparet 
Présidente



Océane, 16 ans, partie pour un long périple à vélo

Au mois de juillet, Océane, une jeune fille de 16 ans, accueillie à la maison d’enfants de Lavigny est partie pour 1000 
bornes à vélo avec la Fabrique de l’aventure.  Les jeunes de la maisons d’enfants étaient présents pour l’encourager lors 
de son départ de la place de la liberté à Lons le Saunier  le samedi 13 juillet et pour l’accueillir à son retour de cette fabu-
leuse aventure le dimanche 28 juillet.

Transfert Quiberon 2024

Cette année, c’était au tour des enfants des PEAD (Placement Educatif à Domicile) de Lons le Saunier et Dole, ainsi que 
les jeunes du DEMNA (Dispositif Educatif pour les Mineurs Non Accompagnés) de Dole de découvrir toute la richesse d’un 
séjour d’une semaine au centre « Le Grand Larg’ » à Quiberon.

Le 4 octobre dernier, Cynthia, la responsable de la structure organisatrice, nous avait conviés à la MECS de Jouhe pour 
une soirée diaporama retraçant ce séjour particulièrement réussi malgré une météo capricieuse.
A cette occasion, elle avait invité les salariés et les bénévoles à se joindre au groupe, et proposé aux parents à s’associer 
pour qu’ils découvrent les vacances de leurs enfants. Le diaporama, particulièrement complet et réussi, réalisé par 
l’équipe éducative, a permis aux jeunes de revivre tous les bons moments de ce séjour et de les partager avec leur famille.

Un moment convivial clôturait cette sympathique soirée autour d’un apéritif-dinatoire où chacun avait tenu à apporter 
sa contribution.

Marie-Noëlle 
Administratrice



La caravane sensorielle

Ce jeudi 19 septembre, notre association ARA 39 (Association Relai Autisme) a passé une grande étape en inaugurant le 
premier dispositif mobile de répit aux aidants et familles des personnes autistes du Jura : la Caravane Sensorielle. Ce 

projet né en 2019 est le résultat d’un travail passionné et collaboratif de nom-
breux bénévoles : familles, personnes autistes et professionnels.
Nous remercions encore la mairie de Hautecour de nous avoir gracieusement 
accueillis pour l’évènement et pour son soutien tout au long de l’année. 

En effet, dans un département rural et étendu comme le nôtre, il était primordial 
de pouvoir se rendre au plus près des familles isolées autant par le handicap que 
par l’impossibilité de se déplacer et d’accéder à des solutions d’accompagnement 
et de soutien par leurs propres moyens. En effet, les TSA (Troubles du Spectre 
Autistique) concernent plus d’une personne sur 65 et nous nous rapprochons à 
grands pas des 2% de la population, toutes formes d’autisme confondues.

Le projet de la Caravane Sensorielle était donc devenu la meilleure réponse pour pouvoir recréer ce lien si important 
pour les personnes autistes et leurs proches avec une société qui, bien que bienveillante, est toujours à la recherche de 
moyens pour favoriser l’inclusion d’une différence ayant encore besoin d’être connue et reconnue par tous.

La cARAvane est désormais entièrement rénovée et parée pour arpenter le Jura afin de rencontrer les familles qui ne 
peuvent venir à nous, et ce grâce à tous les bénévoles et partenaires financiers qui nous ont soutenus dans ce projet. Un 
grand merci à tous ! 
La cARAvane pourra bientôt apporter répit, accompagnement aux aidants, soutien à la parentalité, accès aux soins et 
sensibilisations itinérantes.
La prochaine étape pour nous ? 
Trouver les financements nécessaires à l’achat d’un véhicule capable de tracter notre cARAvane pour entamer notre Tour 
du Jura Solidaire et Inclusif !

Florence Caravillot,
Co-Présidente ARA

Forum des Associations : 1er septembre 2024

Pour cette 3e édition du Forum des Associations ( 170), les PEP  ont répondu « présents » à 
l’invitation de la Mairie de Lons. Comme les années précédentes, le soleil illumine le magnifique 
Parc des Bains, environnement privilégié pour cette sympathique manifestation..
Dès 7h30, les habitués des PEP 39 installent leur stand ; difficile de ne pas empiéter sur 
l’espace des voisins quand on a prévu l’installation des grands jeux en bois de Lamoura et la 
construction de notre chalet dont le succès se renouvelle chaque année.
L’espace est plus que limité, mais nous apprécierons tout au long de la journée cet 
emplacement à l’ombre des grands platanes et face au podium ; nous profitons ainsi des 
diverses démonstrations et de la foule qu’elles attirent. Nous vantons à qui veut bien nous 
écouter les diverses activités et offres des PEP 39, pendant que les enfants (et les plus grands!) 
construisent et déconstruisent le chalet où s’essaient à la montagne à vaches…
Après la fermeture au public, les associations se retrouvent autour du verre de la convivialité 
offert par la ville. Belle ambiance, belle réussite comme d’habitude.

Un grand merci aux jeunes du FJMAP et à leur éducateur qui nous aident à charger et à décharger le matériel lourd.

Brigitte Comparet
Présidente


